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Seduta del 13/05/2019 

 
La Commissione Monitoraggio e Riesame del Corso di Laurea Magistrale in Scienze e             
Tecniche Avanzate dello Sport – LM68, si è riunita in forma telematica in data 13 maggio                
2019. 
 
Composizione della Commissione: Prof.ssa Emanuela Rabaglietti - Presidente CdLM -,          
Prof.ssa Alessia Farinella, Prof. Alberto Rainoldi, Prof. Fabio Lanfranco, Prof.ssa Maria           
Caire. 
 
Gli altri membri della Commissione risultano decaduti (in quanto docenti attualmente non            
incaricati sul Corso di Laurea Magistrale o studenti laureati). 
La Commissione sarà integrata appena possibile. 
 
 
Analisi dei dati derivati dalla valutazione EduMeter: 
 
Periodo di riferimento: I periodo A.A. 2018-2019 
I docenti introducono i lavori della Commissione dedicati alla lettura e presa in esame delle               
valutazioni Edumeter degli insegnamenti che sono terminati nel primo semestre dell’a.a.           
2018-2019. La commissione prende in esame il “Questionario sulla valutazione didattica a.a.            
2018-2019, indice di soddisfazione per insegnamento e per ciascun aspetti valutato dagli            
studenti”. Risultano compilati 619 questionari riferiti a 10 insegnamenti. 
 
Secondo le linee guida dell’Ateneo le valutazioni di ciascun indicatore dei questionari            
Edumeter sono espresse come percentuale di soddisfazione ed evidenziate dai colori rosso            
(inferiore o uguale a 33.3), arancione (compreso tra 33.3 e 66.7) e bianco (superiore a               
66.7). Le linee guida 2017 del PQA di UniTo che suggeriscono degli strumenti per affrontare              
le criticità emerse, sono state adottate dalla CMR. Si stabilisce di prendere in considerazione              
la possibilità di attuare azioni correttive laddove vi sia almeno un indicatore evidenziato in              
rosso o almeno 3 in arancione.  
Applicando questi parametri alla valutazione del primo semestre 2018/19, di 10          
moduli/corsi valutati 8 sono completamente positivi, 2 hanno almeno 1 arancione. 
Sulla base di questi parametri non sono stati individuati insegnamenti con criticità. 
 
Report valutazioni EduMeter: 

● complessivo e prove d’esame 
● per singoli insegnamenti 

 
Andamento generale del Corso di Laurea: 
Criticità da segnalare: l’andamento generale del Corso di Laurea Magistrale risulta non 
pienamente soddisfacente per i parametri legati agli spazi. 
 

https://scienzesport.campusnet.unito.it/do/documenti.pl/ShowFile?_id=qgmq;field=file;key=CxBCgPlO4Xoi9xndS3fsZQIVQuESN51cD9mu29t6YRNh5Rp4oDR2VCYS8alwNRQJYp3EZHhs8oxRAhFtuBTfA1iQuTVq08s8vJaSZT70U;t=1475
https://scienzesport.campusnet.unito.it/do/documenti.pl/ShowFile?_id=clz6;field=file;key=vZAcPaKSKZEi9xndS3fsZQIVQuESN51cD9mu29t6YRNh5Rp4oDR2VCYS8alwNRQJYp3EZHhs8o25DWaNKXwl;t=1525


L’anno accademico è iniziato, infatti, tardivamente a causa della non definizione di una sede              
disponibile per lo svolgimento delle lezioni. Tale incertezza ha provocato, naturalmente,           
ritardi e assestamenti nella definizione degli orari, abbassando il livello di qualità percepita             
da parte degli studenti. 
 
Azioni da intraprendere: il problema criticità aule di SUISM è stato ampiamente segnalato             
all’Amministrazione Centrale e alla Direzione competente. Si auspica che sia possibile           
trovare una sede adeguata alle esigenze didattiche del CdS e che possano essere resi              
disponibili spazi quali biblioteca e sale studio. 
 
In particolare, per quanto riguarda gli aspetti legati alla soddisfazione rispetto alle modalità di              
svolgimento dell’esame, all’adeguatezza del materiale didattico e alla congruenza tra CFU e            
carico di studio per ogni insegnamento, i 204 questionari compilati dagli studenti ogni volta              
che sostengono un esame, mettono in luce un indice di soddisfazione che supera il 72%. 
 
Eventuali criticità, azioni da mettere in pratica per il futuro: 
I docenti, così come nella riunione precedente, sottolineano l’importanza di una           
compilazione appropriata da parte degli studenti delle valutazioni Edumeter, obbligatorie,          
che sono oggetto di attenta analisi da parte dell’Ateneo. Le valutazioni positive e negative di               
molti degli insegnamenti presi in esame si riferiscono ad un numero esiguo di questionari              
compilati – dai 2 ai 9 -. 
 
In merito all’andamento generale, si sottolinea come l’anno accademico 2018-19 sia stato            
caratterizzato da fortissime criticità strutturali e di organico. Gli orari delle lezioni sono stati              
velocemente adattati al nuovo assetto, modificando però quanto precedentemente         
programmato. 
 
Nel mese di settembre 2018 gli ex docenti in posizione di comando che prestavano              
storicamente servizio presso SUISM non sono stati confermati. L’Ateneo è riuscito a            
transitare una parte di loro in un ruolo speciale ad esaurimento, ma le attività del CdL ne                 
sono risultate fortemente compromesse. La situazione è stata poi gestita ad anno            
accademico avviato.  
 
La biblioteca non è più fruibile dal mese di dicembre 2016, in quanto i locali sono stati                 
dichiarati inagibili e il bibliotecario, andato in pensione, non è stato sostituito. Gli studenti non               
dispongono di sale studio a uso esclusivo. 
 
Riteniamo che da parte degli studenti queste circostanze e gli avvenimenti precedentemente            
riferiti contribuiscano fortemente ad abbassare il livello della qualità percepita da parte degli             
studenti. 
 
Le criticità strutturali e di organico sono state più volte notificate alla struttura di raccordo               
SUISM - Centro Servizi e alle Direzioni competenti. Ci si augura che si possano trovare               
soluzioni che diano stabilità al Corso di Laurea nel prossimo futuro. 
 
I problemi strutturali e di organico SUISM che ricadono inevitabilmente su tutti i CdS in               
Scienze Motorie di Torino sono stati evidenziati nel corso dell’audizione con il Nucleo di              
Valutazione avvenuta in data 10 aprile 2019. Dal confronto col Nucleo di Valutazione è              
emersa la necessità di lavorare sull’identità delle Scienze Motorie, anche con la            



presentazione di un progetto all’Ateneo che possa portare a una maggiore stabilità negli             
anni futuri. In allegato la scheda di autovalutazione presentata al Nucleo in sede di              
audizione. 
 

● Consultazione delle Parti Sociali 
Nel mese di marzo 2019 è avvenuta, in forma telematica. la Consultazione delle Parti 
Sociali. A questo link il verbale relativo agli esiti.  
 
 
 
 
Il Segretario verbalizzante         Il Presidente del Corso di Laurea 
Prof.ssa Alessia Farinella         Prof.ssa Emanuela Rabaglietti 

https://docs.google.com/document/d/1EAZ3d5J_IgQS3EeAqVJswfXdQniceJdBPWcGte6iBTs/edit?usp=sharing

